

挨拶 田中会長からの提起あり

- コンセプトと目的もまとめてきた。3つの活性化がある。商業事業の活性化、住民参加と楽しみ、そして来街者・移住・創業。コンセプトとしては「歴史とロマンを感じ芸術性あふれる街へ」広小路自体城下町で歴史がある。
- 田窪先生にも参加していただきアドバイスを頂いている。広小路は珍しい取り組みであると言われた。行政と民間がガチャガチャと取り組んでいる。いい形で融合させた計画にしていきたい。来年の3月までに基本計画をまとめないと行政的には間に合わない。
- 人形館などの周りと連携が必要である。教会のエントランス整備で広小路が動き出した。芸大出身の移住者が滝沢さんに案内されて結婚式を挙げた。地域も動き出してイメージをつなげていく、勇気をもってやっていくことが必要だ。
- 人口減少の中でまちをどう維持していくかは流動人口を増やしてくしかない。そのために取り組んでいかなければ地域自体が保つことができない。飯山市も外から移住者・観光客を招き入れる工夫が必要である。小布施もいい例である。昔は小布施も飯山に視察に来て、財産ではかなわないという話をしていたという。小布施より文化的な財産を沢山もっている。それをどう前面に出し小布施を超えるような夢の話をしていきたい。
- 一つ提案しておきたい。関写真館から小学校までに道は狭すぎて歩道も無く危ない。要望も多く出ているので拡幅整備をしていくのは容易なことである。これを広小路の中で話をしていくべきである。また児童館が近辺に整備することになっている。個人的には足立医院さんのところを活用してもらい、例えば併設してテラスのあるレストランをつくるなど。さらに周囲の道にCORQを利用してたとえ30センチのワンスパンだけでもいいから敷く、目印にする。そして全体的に芸術性を拡散していくことによりまちなかが変わっていくイメージをもっている。新日鉄さんも飯山を注目している。今日はいろいろと材料を出して議論していただきたい。

グループ発表

A グループ

- ハロウィンの企画に子供と親が参加して賑やかさにつながった。マスコミの取り上げにもつながり教会をアピールにするには良かった。
- お金が落ちるイベントにつながればよい。
- 結婚式も行われたが、教会の利用の仕方をいろいろ考えて賑やかにしたい。
- 近くに学校もあるし児童館も建設されるので子供が癒やされる場所になればいい。
- 教会と商店街とのつながり。時を告げる鐘をならしみたらどうか。
- 広小路を良くするためには道が大事である。道を整備するだけでもつまらない。飯山市は寺巡りの道をつくっているが、ただ作るだけではなく道自体に花や休憩所など留まる場所というハナをつくりながら整備をしていく。
- 道自体が城下の時からあるので、歴史と今をつなげていくような道の整備をしていくことが大切である。

Bグループ

- チラシは広報に入ったのでいろいろな人から声を掛けさせていただき広がりができた。
- 外国の方に手伝ってもらえた。大人の食べ物がなくなってしまった。子供はケーキで解散して後は大人の時間にするという意見もあった。
- 2回雨だった。天気の良い時期を考えた方がよいのでは。
- 学校への道は狭いので広げて欲しい。車を置く場所が意外にも無いのでせっかく来て駐車出来ないのは困ってしまう。
- 教会は時を告げる鐘をならしてもらえばいい。日曜日にはフリーマーケットをやってもらいたらいい。またや屋外のパーティができたらいい。
- 次につながるもの。ライトアップはXmasまで続けてもらいたい。
- お稲荷さんは儲けられるお金持ちになれる伝説があるので生かせねばいい。
- 路地（小路）があると行きやすい。

Cグループ

- イベントの子供達には教会が親しみを与えてくれた。イベントだけでは活性化につながらない。イベントは地域のイメージを伝えていくべきもの。
- 足立医院さん跡地とパーキングの活用は児童館と駐車場が重要になる。尾千代保稲荷さんもあるのでいい場所になる。せっかく作るのなら地域をアピールするようなデザインや機能を持たせることが必要である。
- 広小路周辺は、学校があり教会があり児童館があり、文教と商業が融合するような場所として創造できればいい。
- 小路や教会に至る道などの整備も大切だが、所々に花があり、休む所があり、拠り所が必要である。
- 児童館と併設してミッフィー館みたいなものを併設出来ないか。そうすれば日本に一つしかない。人形館を見てミッフィー館を見ればその前にきれいな教会がある。ふらふらしたら町に出てしまったというようなイメージができる。
- 周辺に小路がたくさんあり、古い地名も多い、桜井戸、おたいや大門、おちょぼ稲荷など初めて知った。古い地名を使った通りの名前が良いのでは。
- 賑わいの中心は子供と同じ数だけ親が来た。子供のダンスも同じでダンスが終わると親も帰っていく。子供は賑わいの核になる。
- 教会・学校・児童館等のリンクさせる工夫が必要である。

Dグループ

- 子供が多く集まったことが良かった。地元とのつながり、参加者が少なかった。
- ハロウィンのかぼちゃが通りの店先に飾られていた。これが一つのきっかけとなり何かに使えないか。
- 五感にうつたえるような整備をしたらどうか。道だけでなくハナ（花だでない）のある整備。
- 寺町、城、教会の文化を飯山は上手に渡り合う、良い方向でのまちづくり。
- 表通りから教会への小路、駐車場が欲しい。

- インバウンドのコースとして宿と教会を上手に結びつけていく。日本人だけではないところに目を向けた活動もできる。
- 結婚式も良かった。中で結婚のための写真を撮る、人生の節目に写真を撮るものとして教会が使える。
- 通りのハロウィンのかぼちゃで子供がお店に入って街に馴染んでいくことも考えられる。
- 児童館についても人が集まるような仕掛けを考えたら良い。

まとめシート

	●いいやま広小路再生イベントの良かったこと・気がついたこと	●広小路をこんな感じにしたい	●広小路を良くするために必要な取り組み（アイディア）は何？
1	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 子供が多く集まり良かった。 ◆ 地元のまちの方の参加が少しない ◆ ハロウィンのカボチャが通りの店先にあり良かった。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 五感に訴える様な整備をされたい。 ◆ 「ハナ」のある整備 ◆ 教会だけでなく食の店の連携 ◆ 寺文化、城、教会が良い方向でまちづくり 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 表通りから教会まわり（エリア）への小道が欲しい。 ◆ 駐車場が必要 ◆ 歩く道の「ハナ」が欲しい。 ◆ インバウンドのコースに入れ、教会を活用出来るのではないか。 ◆ 結婚のみの写真でも利用できるのではないか。 ◆ ハロウィンのカボチャを仲町通りの店先に又子供が店内に。
2	<ul style="list-style-type: none"> ◆ イベントには参加していませんが、結婚式は良いアイディアだと思います。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 周辺エリア（人形館、城山公園、仏壇街など）を含めてそぞろ歩きが楽しめる町 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ これから新築される児童館の外観や機能を人寄せできる建物にして欲しい。ありきたりのものでなく。
3	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 結婚式、ハロウィン 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 静かな住宅街、田園調布みたいな 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 住民にとって住みやすい機能 ◆ 商売人にとってお金もうけできる様に
4	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 小学生、子供がたくさん来てひろがりがあった。合唱、ALTさんも良かった。 ◆ 結婚式もすばらしいし、商売につながる。 ◆ イベントだけに終わらないで発展できるように。地域の方の参加があまりない。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 児童館をすばらしい建築、機能をもったものにして人が集まる所にしたい。 ◆ 飯山に来て良かったと思われるような華のある通りにしたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 街、通りの景観がよくなるように。 ◆ 子供が集まる所になるように。 ◆ 楽しみがある所、歴史を感じられるような通り。
5	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 子供たちに親しみを与えた。 ◆ イベントだけでは本物の賑わいにならない。 ◆ イベントはその地域のイメージを伝え深めるものであるべき。きっかけでありそこ 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 足立医院跡地とときわやPの土地を使い児童館とP（駐車場）をつくる。 ◆ 児童館は地域をアピールするデザインと機能をもつべき。 ◆ 文教と商業が融合するような場所にする。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ ミッフィー館を児童館と併設したらどうか。 ◆ 「桜井戸」「おたいや大門」「尾千代保いなり」など古い地名を活用する。 ◆ 子供と親の集まりを賑わいの中心にする。 ◆ 教会、学校、児童館、商業をリンクさせる工夫。

	でどのくらい集まるかは別。	◆ 道だけでなく花がいる。	
6	◆ 一時期とはいえ多くの人が集いにぎわいを見せたことは良い。 ◆ 時期が短い。	◆ 恒常に人々が集まる場所、居心地の良い場所	◆ 飯山の歴史的なバックグランドを解りやすく提示し、人々の興味を誘う。 ◆ 統一感のある街並み、良い感じの景観。
7	◆	◆	◆ 他の人がまとめてくれている。
8	◆ ○と工事と歩道がない所の拡幅と歩道設置、その奥へ児童館誘致の話が会議の初めから提起されて、そこから今回の会議のスタートが始まった。糸口、きっかけがあつたのが良かった。	◆ 城下の堀を埋めて城下町の名残りがなかなか生じることがないか? ◆ 小道や赤道を生かした小じんまりではあり狭い区域ならではの特色あるいはゆる“飯山広小路”ここにありという特別景観地域に育て上げれば注目できると思う。	◆ 上記の環境づくりから各種イベント、催し物の会場、駐車場用地の姿が具体的に見えてくるのではないか。
9	◆ 教会や広場をどう使えるかとうニーズをひろうことができたのではないか。 ◆ ニーズとは? ①教会本来の祈りの場 ②イベントなど人の集う場 ③飲食等、写真などのビジネスの可能性 ◆ 教会の持つ価値を広く市民の皆様に知っていただく良い機会だった。 ◆ 子供、外国の方、地域の方、市外の方、多様な人が集い交流する場となれた。	◆ 教会にはいつもにぎわいがあるようにしたい。 ◆ まず美しい景観、絵になる場所であってほしい。そのようにすべき。	◆ インバウンド向けに教会でのミサをPRする。(野沢、湯田中などへPRしたらどうか) ◆ ビジネスと地域活性化の両輪となるような仕組み(例えば教会を使ったビジネスにしたら売上の3%を積み立ててコルクを買っていくとか) ◆ 毎日365日、1日1回教会の鐘をならしてみる。 ◆ パテスリーHIRANOからの道を開けて人を呼び込む。 ◆ 教会で「誓いを立てる」お手伝いなどをする。中高年向けに2度目の結婚式の誓いをして写真をパチリとか。そんな感じ。 ◆ 飯山復活教会の案内板をまず市内に立てる。案内板にも持っていないので追加する。
10	◆ ハロウィンを通じて子供の楽しいイベントが出来た。 ◆ 結婚式をやったということで今後楽しみなイベントになるのでは。(Xmasのイルミネーション)	◆ 教会周辺で毎週フリーマーケット開催による賑わい演出 ◆ 景観のまちづくり推進(植栽、ベンチ等、パーキング) ◆ 寺町と違ういい意味でのハイカラな古い西洋風なまち並み(五感の感じる整備)	◆ 教会を子供たちに開放して、日曜学校を開催→児童館への発展 ◆ イベントの教会と神聖な教会の両立は。 ◆ 協会周辺にしゃれたカフェ ◆ 教会の歴史等のウンチクのパンフ作成(至急) ◆ 教会での結婚式の運営
11	◆ ハロウィンの企画、子供の参加、親の参加 ◆ マスコミの取り上げが多くなり良かった。	◆ イベントだけではなく日常的にぎやかな場所(フリーマーケット、風土に会った使い方)	◆ つながる道を花(喫茶店、ポケットパーク)なども含め整備をしていく。 ◆ 教会につながる多くの道、広場(イベント)が必要

		<ul style="list-style-type: none"> ◆ 学校、児童館を活かし子供が多くいる場所 ◆ 教会をシンボルとして 	
12	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 子供達が楽しいイベントだったのでこれは続けると良い。 ◆ ハロウィンイベントはおもしろい。 ◆ 大人達や関係者以外は少数に感じられた。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 教会は木と草花で美しくしていく 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ プロテスタントの教会なので、外国人（フィリピン人や韓国人、アメリカ人、アメリカ人、オーストラリア人、ニュージーランド人）のプロテスタントのインバウンドでこの地方に訪れた人達に日曜礼拝をしていることを知らしめてまず訪問者を増やす。
13	<ul style="list-style-type: none"> ◆ イベント時の雨をなんとかしたい。天気予報を調べる。 ◆ 10月末チラシを出す時にカーニバル（収穫感謝祭）と表記して欲しい。 ◆ 子供の参加は良いが運営方法を考えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 商業の活性化に利したい。 ◆ 尾千代保稻荷（商業の神様）を利用？したい。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ キタンのない話が出来る環境が欲しい。仲町には商業会が2つあり交流がない。
14	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 3年目で参加した人がとても楽しく過ごせたひとときのイベントだったと思う。 ◆ 子供達が活気に満ちてにぎやかだったが、大人の参加者の食べ物が殆ど無かった状態。来年は4時ころ子供達に参加賞やケーキを渡して一旦解散する。4時からは大人の時間とするが、食べ物・飲み物には教会の金補修費など募金制にしたらどうか。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 飯山で長野県で一番素敵な空間と飛ばれるエリアにしてみたい。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 小路、抜け道、遊歩道をいくつか作って、教会や城山、人形館に通じていけたらどうか。 ◆ 天使の小道の延長など。 ◆ アイディアを小・中・高校生から広小路の夢・アイディアを募集して最優秀賞とか賞を与える。
15	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 子供が商店街を歩いて良かった。 ◆ 子供はケーキだけで良かったのでは。 ◆ 雨の日でないような日程・時期を。 ◆ ライトアップはXmasまでやってほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 食べ物屋が欲しい。 ◆ 空き店舗をうめる出店を。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 空き店舗に店を。 ◆ 店が無いと人が行かない。 ◆ 小布施がはやりいい例、行きたくなる店があれば ◆ おちょば稻荷、金もうけになれる伝説を活かしたい。
16	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 広がりのもてた活動で良かった。 ◆ 子供がたのしめたが大人は？ ◆ 16時以降は大人のイベントに！ 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 小路の整備 ◆ 道に通りにベンチ（パラソルとも）通りを楽しむ。 ◆ 気が付かなかった良さをより魅力的にP Rも整備。 	<ul style="list-style-type: none"> ◆ 教会もひとつの拠点として「オープンガーデン」「オープンカフェ」として充実化